

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Comunicado 203

En CDMX, SGIRPC privilegia prevención sobre emergencia

- *98 por ciento de los altavoces de la capital del país funcionan correctamente*

08.11.23. Tras reconocer que la Secretaría de Gestión Integral de Riesgo y Protección Civil de la Ciudad de México privilegia la prevención sobre la emergencia, a través de la objetividad y coordinación entre alcaldías, Congreso local y ciudadanía, las personas legisladoras integrantes de Comisiones Unidas de Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos y de Reconstrucción, plantearon sus inquietudes a la titular de la dependencia, Myriam Vilma Urzúa Venegas.

Al iniciar la ronda de preguntas, la diputada Elizabeth Mateos Hernández (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) solicitó información sobre la terminal de PEMEX en Iztacalco, ya que existe inquietud vecinal respecto a las presuntas fugas de combustible y las condiciones de seguridad del área. De igual forma, cuestionó el avance en la restructuración de la alerta sísmica y los protocolos considerados para mitigar la ausencia de los sensores dañados por el huracán "Otis".

Por su parte, el legislador José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad) hizo énfasis en las estrategias de prevención implementadas por la dependencia, principalmente los simulacros, que permiten evaluar protocolos de emergencia y han contado con la participación de 7.4 millones de personas.

La congresista Gabriela Quiroga Anguiano (PRD) centró su participación en preguntar cuáles son los recursos disponibles para la mitigación de riesgos, a fin de garantizar la seguridad de las personas que habitan en lugares de vulnerabilidad. Además, reconoció la actitud de diálogo para generar mejoras en el ámbito legal en materia de protección civil.

En su oportunidad, el diputado Héctor Barrera Marmolejo (PAN) aseguró que, si no se dota de suficiencia presupuestal a la SGIRPC para la atención de emergencias, "difícilmente se podrán atender todas de manera eficiente", aunque reconoció que con lo que se asigna desarrolla bien su trabajo.

En tanto, el legislador José Octavio Rivero Villaseñor (MORENA) reconoció el trabajo del personal de la dependencia, a quienes llamó héroes anónimos, que enfrentan situaciones y condiciones de emergencia en la capital; y solicitó retomar en Milpa Alta las inspecciones para evitar la existencia de pipas de Gas LP en predios particulares.

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Necesario un presupuesto adecuado para avanzar en la prevención: SGIRPC

En atención a las inquietudes de las y los congresistas, la funcionaria Myriam Vilma Urzúa Venegas aseguró que trabajan para que en las más de 11 mil unidades habitacionales que existen en la capital se implemente la cultura de la prevención, ya que cerca de la mitad de la población, cuatro millones 700 mil personas, están viviendo en este tipo de inmuebles.

Por eso, dijo, su tarea es preparar a las personas en diversos programas como el de primeros auxilios o brigadas de evacuación, de simulacros o de logística, "que la gente dentro de las unidades habitacionales sepa verdaderamente qué hacer".

Adicionalmente, refirió que se han invertido mil 75 millones de pesos a través del Programa para el Fomento y Mejoramiento de Mercados Públicos, con trabajo coordinado entre los diferentes entes de gobierno, y que las alcaldías tienen la responsabilidad de poner a un encargado de protección civil, que cuenta con todos los elementos para identificar riesgos, vulnerabilidades y soluciones.

En relación a las escuelas, dijo que hay cerca de 8 mil escuelas públicas y privadas en la ciudad y están "presionando" para que cada una de éstas tenga su programa interno de protección civil y para ello capacitan y dan facilidades para el cumplimiento del marco normativo. Anunció que harán revisiones aleatorias de estos programas de protección civil.

De igual manera, refirió que el 98 por ciento de los más de 13 mil altavoces que hay en la Ciudad de México sirven en caso de sismo, e informó que mil 313 funcionarios públicos de diferentes dependencias viajaron a Guerrero para apoyar en diversas actividades, tras el paso del huracán "Otis".

En su intervención final, Urzúa Venegas indicó que la Ciudad de México cuenta con protocolos y actualizaciones que permiten que todas las dependencias se coordinen de acuerdo a sus atribuciones para afrontar los riesgos, evitando que los responsables de protección civil incurran en acciones ilegales.

Asimismo, agradeció a las y los diputados por su contribución al fortalecimiento de los procesos de la SGIRPC, y enfatizó: "las observaciones que ustedes nos hacen nos permiten mejorar nuestro trabajo y dar mayor seguridad a la gente, seguiremos trabajando".

--oOo--